

LE WEEK-END DES VALAISANS ILS SE SONT FAIT REMARQUER



LADIES EUROPEAN TOUR

GOLF Tiffany Arafî signe le meilleur résultat de sa carrière

La golfeuse de Crans-Montana Tiffany Arafî a obtenu le meilleur résultat de sa carrière en prenant la 21e place de l'Amundi German Masters, étape du Ladies European Tour. La membre du Golf Club Crans-sur-Sierre a particulièrement brillé lors du premier (-2) et du quatrième tour (-3). Sans un bogey sur son 72e trou, la joueuse de 23 ans aurait même rendu

sa meilleure carte sur le LET dimanche. Avec un score total de 286 (-2), Tiffany Arafî a malgré tout amélioré son classement de référence sur ce Tour. Avant cette compétition, son meilleur résultat était un 30e rang obtenu lors du KPMG Women's Irish Open 2023. La Valaisanne va désormais mettre le cap sur Evian pour y disputer le Jabra Ladies Open. **cc**

CYCLISME

Arnaud Tissières gagne une étape en Belgique



Arnaud Tissières (Elite Fondations) a remporté la 3e et dernière étape du Triptyque ardennais, en Belgique. Présent dans l'échappée de 20 coureurs, dans un premier temps, sur un terrain qui se prêtait aux attaques comportant dix côtes - le groupe n'a toutefois jamais compté plus de 2 minutes d'avance sur le peloton -, le cycliste d'Orsières a contré l'attaque d'un coureur alors que l'écart était tombé à moins d'une minute. Arnaud Tissières a fini par déposer son adversaire en vue de l'arrivée pour s'imposer en solitaire avec 29" d'avance. La veille, il s'était déjà classé 4e de la deuxième étape à 1'34 du vainqueur. Au classement, Arnaud Tissières termine au 8e rang à 2'57 du vainqueur, le Néerlandais Wouter Toussaint. C'est lors de la première étape, lorsqu'il a concédé un peu plus de 2 minutes aux favoris, qu'il a lâché le plus de temps. Un autre coureur d'Elite Fondations s'est mis en évidence durant cette course de trois jours. Noah Bögli est monté sur la troisième marche du général à 1'54. **CS**

MOTO ENDURO

Un podium pour Loris Gaillard Loris Gaillard (Prarreyer) est monté sur la deuxième marche du podium lors de la 4e manche du championnat de Suisse enduro à Epernay. «Je suis très content de ma journée», commente-t-il. «Les petits réglages que l'on a apportés à la partie cycle m'aident beaucoup à progresser.» Michael Besse (Versegères) a obtenu une belle 5e place. «En venant ici, je ne pensais pas me mesurer avec le top 5. J'ai toutefois commis encore trop d'erreurs stupides; je dois essayer de me concentrer sur le pilotage.» Léga Martin (Versegères), 9e, continue de progresser dans ce type de terrain souvent piégeux. **CS**

ATHLÉTISME

Très gros chrono pour Oriá Liaci Oriá Liaci (CABV Martigny) s'est classé 5e du GP de Berne, sur les 10 miles, dans le temps de 57'03. Elle a fait jeu égal avec les Kényanes, juste devant elle. Il s'agit pour la Martigneraise du quatrième meilleur chrono suisse depuis la modification du parcours en 2003. Fabienne Schlumpf s'est imposée en 54'31. Chez les dames W50, c'est Murielle Nigro (Dorénaz) qui a gagné en 1 h 03'01. Chez les hommes M50, sur les 10 miles, Yvan Bétrisey (CS 13*) a franchi la ligne en vainqueur en 55'33. Chez les jeunes, après 1,6 km, Ayssa Koné (CABV Martigny) et Léna Koné (CABV Martigny) l'ont emporté en, respectivement, 5'55 et 5'39. **JPT/CS**

COURSE À PIED

Un record pour Candide Pralong Candide Pralong a remporté la 12e édition de la Monthey d'Illiez en 39'27. Mieux encore puisqu'il a battu le record du parcours pour 8 secondes, lequel appartenait à Rémi Bonnet. Le spécialiste de ski nordique a précédé Nathan Wanner et César Costa. Chez les dames, la Française Christel Dewalle a devancé, en 47'02, Marjorie Berrut et Estelle Gillet. **CS**

CYCLISME

Simon Pellaud échappé et repris

Simon Pellaud (Tudor) a encore tenté sa chance lors de la semi-classique néerlandaise Veenendaal-Veenendaal. Le cycliste de Chemin a attaqué après 17 km, seulement, avant d'être rapidement rejoint par cinq autres coureurs. Le groupe a compté jusqu'à 2 minutes d'avance sur le peloton avant que l'écart se stabilise entre 1' et 1'30. Sentant que le retour du peloton était irrémédiable, Simon Pellaud est encore passé à l'attaque à 7 km et à 4 km de l'arrivée. Sans succès. Les échappés ont été repris à 1,5 km de la ligne. Le cycliste de Tudor s'est finalement classé au 69e rang à 14" du vainqueur. **CS**

ESCRIME

Les sœurs Favre sur le podium en Arabie saoudite



SWISS FENCING/BIZZI TEAM

La Suisse, 11e nation mondiale, est montée sur le podium lors de la Coupe du monde par équipes en Arabie saoudite. La formation emmenée par Pauline Brunner et les deux Valaisannes, Aurore et Angeline Favre, a remporté la petite finale face au Canada (45-39). «Pour moi, c'est le premier podium à ce niveau», explique Aurore Favre. «Angeline avait déjà terminé 3e par équipes à Vancouver en 2022. C'est trop cool, je ne réalise pas encore tout à fait.» Mais le véritable exploit, la Suisse l'a réalisé en quart de finale face à la Pologne (34-33), troisième nation mondiale. Un tour auparavant, elle avait déjà éliminé l'Ukraine (45-40), cinquième dans la hiérarchie. «La Pologne, ça faisait très longtemps qu'on ne l'avait pas tirée», poursuit Aurore Favre. «Elles sont championnes du monde. Nous avons su faire preuve de rigueur pour nous imposer. En petite finale, nous avons trop souvent perdu pour la médaille. Je rappelle que nous avons terminé 4es aux championnats d'Europe et 4es des Mondiaux. Cette fois, on ne pouvait pas laisser filer encore une fois le podium. Cette saison nous laisse des regrets par rapport à la qualification olympique. Nous n'avons peut-être pas totalement exploité

le potentiel de cette équipe. Cette médaille est une petite revanche.»

En demi-finale, la Suisse est par contre tombée contre la Corée du Sud, numéro 2 mondial. «Nous avons peut-être fait preuve de trop de respect», regrette l'escrimeuse d'Euseigne. «Cette nation de ski nordique a précédé Nathan Wanner et César Costa. Chez les dames, la Française Christel Dewalle a devancé, en 47'02, Marjorie Berrut et Estelle Gillet. **CS**

TRAIL

Robin Fournier 3e en Italie

Robin Fournier s'est classé 3e du Garda Trentino Trail à l'occasion de sa course de rentrée qui lui servait, aussi, de préparation avant

les Mondiaux d'Ultra X, dans deux semaines. Le citoyen de Saint-Léonard a bouclé son parcours de 62 km en 6 h 31'40, à 17'45 de l'Italien Diego Angella. «Devant moi, il y a deux professionnels italiens», relève-t-il. «D'ailleurs, je n'avais que la 11e cote sur la liste de départ. Je ne m'attendais pas à un trail aussi relevé. Avec mon entraîneur, nous avons décidé d'être à fond, voire au-delà de mes limites pour voir jusqu'où ça allait tenir. J'étais longtemps en 2e position, entre 1'30 et 2' du leader. Je me suis même rapproché à moins de 30 secondes dans la deuxième montée. C'est à ce moment-là que j'ai craqué. Malgré tout, j'ai

ATHLÉTISME

Record personnel pour Emma Van Camp



BASTIEN GALLAY

Emma Van Camp (Lausanne-Sports) a amélioré son record sur 100 mètres en courant la ligne droite en 11"43 à Zofingue, où se déroulait le meeting de printemps. Il s'agissait de sa rentrée sur cette distance après les Mondiaux de relais. La Lensarde s'est classée 3e de sa série remportée par Natacha Kouni en 11"35 devant Ajla Del Ponte en 11"39, soit quatre centièmes de mieux seulement que l'athlète de Lausanne-Sports. Emma Van Camp a ainsi progressé de 5 centièmes par rapport à son chrono de référence réalisé, à Zofingue déjà, en 2023. «Je suis très contente de ma course. Un PB, c'est cool», se réjouit-elle. «Ce chrono me satisfait d'autant plus que j'avais eu deux semaines très chargées. En année de maturité, j'ai dû rattraper les deux semaines d'absence en raison des Mondiaux de relais. J'ai bientôt les examens.» La Lensarde est toutefois convaincue qu'elle peut aller plus vite encore. «Je peux améliorer encore ce chrono parce que j'étais un peu trop crispée en fin de course. J'ai donc trop hâte de pouvoir courir le week-end prochain à Saint-Gall.» Dans la même série, Soraya Becerra a couru en 11"66, à 12 centièmes de son record. Les deux Valaisannes, associées à Fabienne Hoenke et Iris Caligiuri ont remporté le relais 4x100 mètres avec la sélection nationale U23 en 44"46. «Pour une première course, ça ne s'est pas trop mal passé mais là encore, on peut aller plus vite. Les passages de témoin n'étaient pas optimaux. Ça reste toutefois une très bonne course. Je suis satisfaite de ma journée.» Pierre Perruchoud (CA Sierre), 22 ans, a lui aussi fait tomber son record du 800 mètres en se classant 3e et meilleur Suisse en 1'51"14. Il efface ainsi les 1'51"75 courus à Zofingue, déjà, l'année passée. «Je suis content de signer un nouveau PB», commente-t-il. «Je m'attendais à un tel chrono parce qu'en 2023, sur cette même piste, j'avais couru pratiquement au même niveau. Ce qui me réjouit, c'est le classement et de terminer avec les meilleurs de la discipline en Suisse. C'est très bon signe pour la suite de la saison.» A la hauteur, Sveva Zanella (CA Vétroz), 16 ans, a égalé son record personnel avec un saut à 1,70 mètre à son premier essai. Elle a ensuite tenté 1,74 mètre. Sans succès. Sinon, il faut encore signaler les 11"01 de Kevin Di Nocera (SFG Collombey-Muraz) sur 100 mètres, les 11"13 de Mathieu Tissières (CABV Martigny) sur la même distance et les 12"38 de Léna Borer (CA Vétroz), toujours sur 100 mètres. **CS**

quand même réalisé le chrono espéré. C'était un bon test avant les Mondiaux. J'ai ainsi obtenu des repères par rapport à des intensités données. Maintenant, je vais diminuer les intensités et ne faire que du spécifique pour arriver en pleine forme aux Mondiaux.» **CS**

GOLF

Un tournoi juniors à Sion



Le GC Sion a organisé un tournoi pour les juniors valaisans. Ils étaient 28 au départ, dont une forte délégation des clubs de Crans-sur-Sierre et de Sierre. Alexandre Gillioz (GC Sierre) remporte la catégorie garçons brut U12. Chez les filles, c'est Emma Bonvin (GC Sierre) qui s'impose. En U12 net, la victoire est revenue à Milo Joliat (GC Sion) devant Eva Parachini (GC Crans-sur-Sierre) et Elina Meier (GC Crans-sur-Sierre). **CS**

ESCRIME

Lucas Malcotti 14e à Saint-Maur Lucas Malcotti (40e mondial) s'est hissé dans le tableau de 16 lors de la Coupe du monde à Saint-Maur, ultime grand rendez-vous avant les championnats d'Europe à Bâle, dans un mois. Le Saviésan, déjà très convaincant lors des poules, a notamment éli-



SWISS FENCING/BIZZI TEAM

miné le Japonais Kazuyasu Minobe (15-13), 11e mondial, dans le tableau de 32, grâce à un match parfaitement maîtrisé. Au tour suivant, il s'est incliné face au Français Yannick Borel (10-15), sixième dans la hiérarchie mondiale. Très vite mené de trois touches, après avoir inscrit le premier point, Lucas Malcotti s'est ensuite régulièrement fait contrer. Il n'a jamais pu recoller suffisamment au score pour croire en un possible exploit. Il se classe 14e en France. Alexis Bayard (25) a perdu dans le tableau de 64 face au Marocain Houssam Elkord (49), 12-15. Contraint de courir derrière le score durant tout le match, l'escrimeur de la SE Sion était revenu à 10-10 puis 11-11 dans le troisième tiers avant de concéder trois touches d'affilée. Il se classe 40e. Clément Métraiier (252) n'a pas eu plus de réussite face au Portugais Miguel Frazao (24), 9-15. Il a toutefois bien résisté avant de laisser filer son adversaire. Il termine au 44e rang. Hadrien Favre (73), déjà peu à

l'aise lors des poules, a été sorti dès le premier tour préliminaire face au Français Nelson Lopez Lourtier (63), 14-15. Déjà privée de son rêve olympique par la République tchèque, la Suisse s'est encore inclinée par équipe face à cette même nation. Dans le tableau de 16, elle a perdu 40-45 après avoir mené d'une touche, encore, lors du dernier relais. Alexis Bayard, Lucas Malcotti et Hadrien Favre ont ensuite perdu contre les Pays-Bas (33-34), battu l'Espagne (45-32), la Finlande (45-21) lors des matchs de classement.

Du côté des dames, engagées en Coupe du monde en Arabie saoudite, Angeline Favre (94) a perdu dans le tableau de 64 face à l'Estonienne Katrina Lehis (27), 12-15. Solène Masserey (435) a réalisé un joli parcours puisqu'après être sortie des poules, elle a remporté ses deux matchs dans les tours préliminaires pour se hisser, pour la première fois de la saison, dans le tableau principal où elle s'est inclinée face à la numéro 1 mondiale, Man Wai Vivian Kong (8-15). Aurore Favre (85) s'est inclinée au deuxième tour préliminaire face à une Canadienne. **CS**

ATHLÉTISME

Justin Fournier améliore son record à la perche

Justin Fournier (CS 13*) a profité du meeting disputé à Sion, la perche aux étoiles, pour améliorer son record personnel. Troisième du concours remporté par le Français Mathieu Collet avec un saut à 5,52 mètres, il a passé une barre à 5,32 mètres à son deuxième essai. C'est 7 centimètres de mieux que les 5,25 mètres qu'il avait franchis deux fois, en 2023. Le citoyen de Grimisuat a ensuite tenté, sans succès, 5,42 mètres. «C'est une superbe performance pour lui qui lui vaut, aussi, de se qualifier pour les Mondiaux à Lima en août prochain», se réjouit son entraîneur, Boris Zengaffinen. De son côté, Valentin Imsand (CS 13*) s'est classé au 2e rang avec un saut à 5,42 mètres. Il a ensuite tenté trois fois une barre à 5,62 mètres, ce qui aurait constitué pour lui une nouvelle référence. Mais il a échoué dans sa tentative de record. «Il a fait l'impasse à 5,52 mètres pour tenter son record», explique Boris Zengaffinen. «Il a perdu un peu de vitesse sur les derniers appuis mais il était quand même bien engagé. Il a besoin encore de quelques réglages. J'espère que ça va passer le week-end prochain pour le week-end des six cantons à Sion.» Ce saut 5,42 mètres constitue toutefois son quatrième meilleur résultat. **CS**



DR